

なかまる

中丸地区自治会報

平成 29 年度特集号

配布

平成 30 年 3 月末日発行

発行者 中丸地区自治会 企画・総務部会

事務局 中丸コミュニティセンター内

電話 (287) 3158

E-mail nak-comi@vill.tokai.ibaraki.jp



地区自治会と単位自治会との融合を目指して

日々、中丸地区自治会活動に御理解と御協力を頂き、ありがとうございます。本年度も地区自治会の総力を結集して、わいわいまつりを中心に様々な活動を実施してきました。

一般社会は人口減少と少子高齢化が顕著になる中、ここ中丸地区は村内で最も住人の平均年齢が若く拡大する単位自治会から、最も高齢者の多い単位自治会、あるいは最も高齢化率の高い単位自治会が寄り添って元気に活動してきました。

これまで以上に、若いフレッシュな自治会と高齢化の進行した自治会が、中丸地区内のたくさんの各種団体・グループ・ボランティアのみなさんとの様々な交流を通して、お互いに協力し合い、「絆」「協働」「共生」を今後も強力に推進していく必要があると感じます。

その為に、これまでの運営体制をさらに見直し、地区自治会と単位自治会との更なる融合を目指して、チャレンジしていきます。

今後とも、皆様の積極的な活動参加とともに御協力を宜しくお願い申し上げます。



中丸地区自治会長

富永 健二



中丸地区自治会定期総会



萩谷副村長挨拶



中丸地区自治会定期総会

平成29年度地区自治会専門部会活動報告

安全・安心部会

平成29年、安全・安心部会の活動として須和間地区と押延地区にて登校児童に対する立哨活動を毎月の第一月曜（8月・12月除き）に行いました。須和間地区は信号機のないT字路で立哨を行いましたが、朝の時間帯で交通量も多く、立哨の必要性を感じました。

生徒さんたちと挨拶を交わしながら行うことができました。中丸小児童の皆さんが健やかに成長されることを楽しみしております。

中丸地区の夏のイベントである「第12回わいわいまつり」には、駐車場への誘導などに数回の打ち合わせを行いトラブルの無いように準備いたしました。私はバルーンアートのお手伝いを行いましたが、大勢の子供さんが順番待ちの状態でスタッフの皆さんは休む暇もなく相手をして下さいました。

東海地区交番連絡協議会へ参加させて頂き、協議会会长さんのもとで各地区的会長・警察官・協議会代表の皆さんと夏には懇親会、年末には駅周辺・ジャスコの店内・遊技場等のパトロールを行いました。

部会員のご協力には心から感謝致しております。有難うございました。

安全・安心部会長 吉田 貞雄

平成29年度の事業

- 登校児童に対する立哨指導を月1回実施（8月・12月を除く）
- 車両の誘導及び駐車場整理（わいわいまつり）
- バルーンアート（わいわいまつり）



立哨活動



バルーンアート

農・工・商業部会

今年度の主な活動内容は、第12回わいわいまつりへの参加、各地区の皆様のご協力で地産の安全安心な農産物を販売することで、たくさんの方々に喜んでいただきました。

ハーブ教室では8月19日に「ハーブクラフト作り」、10月14日に風邪予防の「ショウガシロップとスパイスオイル作り」、12月16日にレモングラスで作る「お正月飾り」を実施しました。また11月5日・11日に陶芸教室（ひも作り・電動ろくろ）を体験していただきました。地域の方に作品を作る難しさ、楽しさを体験していただけたと思います。

最後に部会員の皆様には多大なるご協力をいただき感謝申し上げます。

農工商部会長 本多 和平



「ハーブクラフト作り」



「ショウガシロップとスパイスオイル作り」



「お正月飾り」



「10月のハーブ教室」参加者の皆さんと



「ひも作り」体験



「電動ろくろ」体験



「わいわいまつり」農産物販売

- 平成29年度の事業**
- ハーブ教室 年間3回
(8月19日、10月14日、12月16日)
 - わいわいまつり参加
(農作物販売等)
 - 陶芸教室：2回
(11月5日・11月11日)



建設・環境部会

環境問題は日本を始め世界的にも関心であります。近年は特に地球温暖化等により大きな自然災害が各地で起こっております。私達にできる事は、一人一人が自然を守り、自然を育てて行く事、次世代に豊かな自然環境を残す事こそ大切ではないかと考えます。

環境部会では、周辺道路でのクリーン作戦や春と秋のコミセン花壇「花いっぱい運動」等環境美化に取り組んでまいりました。併せて村民会議の皆さんと押延溜池周辺の公園整備にも参加、中丸地区が自然豊かな緑のある地域であり続けますよう願っております。

建設・環境部会長 小川 清市

平成29年度の事業

1. コミセン周辺の植栽
(グリーンカーテン・ひまわり植栽・ゴーヤ植栽)
2. クリーン作戦：毎月第1日曜日
3. わいわいまつり参加 (ゴミ資材物の分別クイズ)



「クリーン作戦」

企画・総務部会

今年度の企画・総務部会では、広報誌（3回発行）、わいわいまつり、雛人形及び吊るし雛飾りと予定した活動を無事終了することができました。本活動においてご協力いただきました部会員をはじめ多くの地域住民の皆様に感謝しております。今後も中丸地区の皆様の喜びや楽しみとなる企画などの活動を進めて参りますので、積極的な参加とご協力の程よろしくお願ひいたします。

企画・総務部会長 河田 剛

平成29年度の事業

1. 第12回わいわいまつり支援
(演芸会司会・抽選会司会・カレーライス販売等)
2. 広報誌発行 年間3回発行
(初夏号・秋号・特集号)
3. ひな人形・吊るし飾り展示
(期間2月4日～3月3日)



吊るし雛飾り

抽選会司会

中丸地区社会福祉協議会

日頃より、本会の活動に対しましてご理解とご協力を賜り厚く御礼申し上げます。おかげさまで、地区社協活動も11年目を迎える中で、従来からのふれあい敬老会や世代間交流事業に加え、居場所づくりや各種サロン事業などの新たな事業も着実に定着してきています。

一方、「2025年問題」を始めとして福祉を取り巻く環境は厳しさを増しており、地区社協活動も今後の10年を見据えた取り組みが必要となっています。多くの課題を抱えながらも、「無理せず楽しく活動継続」をモットーに歩んでいきたく、従来にも増したご支援ご協力をいただきたくよろしくお願いいたします。

中丸地区社協会長 叶井 実



平成29年度の事業

1. 総会：4月
2. 各種研修会：随時
3. 各区世代間交流：随時
4. 各区ふれあい敬老会：随時
5. 健康づくり事業：随時
6. 子育て支援事業：随時
7. 障がい児・者支援事業：随時



4月23日 総会



5月28日 弁当配(須和間区部会)



6月6日 新任研修会



6月16日 にじの会 (舟石川中丸区サロン)



6月16日 出前講座 (緑ヶ丘区おいでマンド)



6月17日 健康づくり体操 (南台区部会)



7月6日 おしのべサロン (押延区部会)



7月11日 にじの会 (舟石川中丸区サロン)



7月27日 醉芙蓉の会 (舟石川中丸区サロン)



8月1日 エンジョイサマースクール (緑ヶ丘区おいでマンド)



8月3日 笑遊会 (緑ヶ丘区サロン)



9月8日 シルバーリハビリ体操
(ふれあいカフェ南台)



9月15日 赤十字奉仕団による講習会
(緑ヶ丘区おいでマンド)



9月26日 ふれあい協力員研修会
(南台区部会)



9月29日 ふれあい敬老会(須和間区部会)



10月2日 視察研修会(リフレッシュ)
国会議事堂



11月12日 スポーツ大会
(緑ヶ丘区おいでマンド)



11月16日 中丸春秋会
(舟石川中丸区サロン)



11月18日 ふれあい敬老会
(押延区部会)



11月18日 ふれあい敬老会
(押延区部会)



11月24日 酔芙蓉の会
(舟石川中丸区サロン)



12月7日 おしのべサロン
(押延区部会)



12月8日 出前講座 エンカサイズ
(緑ヶ丘区おいでマンド)



12月7日 ケーキ作り
(ふれあいカフェ南台)



12月8日 クリスマス会
(ふれあいカフェ南台)



2018年1月12日 生協コラボ
(ふれあいカフェ南台)



2018年2月3日 節分祭
(緑ヶ丘区おいでマンド)



2018年3月11日 炊き出し
(緑ヶ丘区おいでマンド)



2018年2月17日 晴れカフェ



9月4日 キラキラサロン



11月13日 キラキラサロン



7月3日 キラキラサロン



2018年1月29日 キラキラサロン



2018年3月3日 キラキラサロン



12月18日 キラキラサロン



2018年6月30日 晴れカフェ



9月29日 晴れカフェ



4月21日 晴れカフェ



6月30日 晴れカフェ



2018年2月26日 晴れカフェ



10月30日 晴れカフェ



11月27日 晴れカフェ



— 7 —

青少年育成村民会議中丸支部

中丸地域の文化を生かした多世代交流

日頃より青少年東海村民会議中丸支部の活動にあたたかなご理解とご支援をいただき有難うございます。

それぞれの事業を通して深く感じたことは、子ども達が育つ地域の環境をよりよくすることの重要性と子ども達のためにと奉仕くださる地域の方々への深い感謝です。

行事への参加で鍛えられる責任感、奉仕活動での達成感で深まる地域への愛着、地域の大人との交流を通して育つ社会性と価値観の広がりは、子ども達が成長して社会に羽ばたくときの力の礎となると考えます。

今後も、活動の基本理念である「多世代交流により、地域みんなで学び育てるまちづくり」のもと、子どもも大人も心豊かになり地域の発展に繋がる活動をしてまいりたいと思います。

青少年育成東海村民会議 中丸支部長 大中 夏子



感謝の気持ちや故郷を大切に思う気持ちの育成

日頃より、本校児童の健全育成のための見守りや諸行事の開催等、自治会の皆様・村民会議中丸支部の皆様等、多くの方々にお世話になっておりますことに対し心より感謝申し上げます。ありがとうございます。

さて、本校児童は、本年度も映画上映会やわいわい祭り、ふれあいコンサートや今昔遊び、動燃道路の花植えや除草作業等の行事に参加させていただきました。その様子を間近に見てきましたが、どの子供もきらきらと輝く笑顔で、それぞれの行事を本当に楽しんでいると感じました。そして、その都度、地域の方々の地域活性化への思いや子供たちをみんなで育てていこうとする温かい思いを感じることができました。このような心温かい地域に育つ子供たちの心には、感謝の気持ちや故郷を大切に思う気持ちが育まれていると思います。今後も地域の方々や保護者の皆様と学校が力を合わせて、このような気持ちをさらに育んでいきたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

東海村立中丸小学校長 足達 幸子



環境美化

●動燃通り街路樹下（東海文化センター前～美容室）の花植え

花植え

6月18日(土) 98名参加

11月25日(土) 72名参加

中丸小学校で事前に育てた花苗を夏・秋合わせて1300株植えました。小学校の先生と中丸サッカー少年団の皆さんも一緒に参加くださいました。

除草作業

7月22日(土) 38名参加

8月19日(土) 42名参加

暑さの中、小学校の先生も参加くださいり汗を流しました。



映画鑑賞会

7月22日(土) 中丸コミセンにて「ペット」の上映会を開催いたしました。皆で一緒に映画を観て笑いと感動の時間を分かち合いました。総勢450名のご参加をいただきました。

●「ペット」を見たよ

いろいろな犬がたくさんでてくるえいがを見ました。「ペット」という名まえのえいがです。ペットたちがおもしろいはなしをしながらごはんをたべたり、みんなでぼうけんしたりするのがたのしかったです。わたしも、ペットといっしょにぼうけんしたくなりました。とってもおもしろかったです。



1年 ひらやま ほのか



ふれあいコンサート

11月3日(金)中丸小学校体育館を会場とし、東海村吹奏楽団・中丸小リコーダー部をお招きして開催いたしました。生演奏鑑賞の他に、演奏と指揮を体験させていただいたりもして、皆で音楽を楽しみました。総勢810名のご参加をいただきました。

初めての打楽器体験

5年 金澤 純希

ぼくは、打楽器体験でアゴゴベルという楽器を演奏しました。短いほうが高い音が出て、長いほうが低い音が出ます。たたき方で強弱が表現できます。音の響きが気に入ったのでこの楽器に決めました。「情熱大陸」という曲は知っている曲だったので、リズムに乗りやすかったです。みんなで合わせるところは、何度もくり返し練習しました。本番では、息のぴったり合った演奏ができました。ふだんたけない楽器が演奏できてうれしかったです。

人の心をつかむリコーダー部へ

6年 久保 謙乃

今年、私が部長になって、2回目の演奏でした。リコーダー部の目標は、ステージ全体に音色を響かせて、私たちの演奏を聴いてくれたお客様の心にずっと残るような合奏をすることでした。

ふれあいコンサートでは、リコーダーの音色を響かせて音楽の楽しさを伝えられたと思います。6年生が卒業したら、今、19人いる部員が7人に減ってしまいます。少ない人数でも、人の心をつかむリコーダー部へと成長していってほしいです。



今昔の遊び。いちりん祭

平成30年1月27日(土)中丸コミセンにて、村民会議中丸支部と中丸学区子ども会育成会の共催にて実施いたしました。

今昔の遊びでは、地域の大人の皆さんと交流しながら昔からの遊びや工作を体験する場を用意し、来場した子ども達とスタッフの皆さんと一緒に楽しんで過ごしていました。手作りの豚汁とおにぎりも喜んで食べていただけました。役員の皆さんその他に水仙の会の皆様にもご協力をいただきました。いちりん祭では、子どもスタッフが中心となりゲームなど様々なコーナーを自ら企画運営し、来場者をおもてなししました。総勢360名のご参加をいただきました。

今昔遊びでこま回し

2年 うめだ ゆうま

ぼくは、今昔遊びでこま回しにちょうどせんしました。去年はひもをつかってこまが回せなかつたけれど、今年はこま回しの先生に回し方を教えてもらってれんしゅうをしたら、上手にこまが回せるようになりました。とてもうれしかったです。来年も今昔遊びにさんかして、もっとこま回しが上手になりたいです。



おもしろかったいちりん祭

4年 今野 みこと

いちりん祭では、今あまり見かけないおもちゃで遊ぶことができました。例えば、こまです。はじめは、ひもをまいて回すことが一度もできませんでした。でも、おじいさんたちのアドバイスでうまく回せるようになりました。また、けん玉は、玉をのせる時に少し下に引き、玉のいきおいをなくすことを学んだらうまく玉をのせることができました。

このお祭りのおかげでいろいろ遊べるようになりました。



中丸わいわいまつり(地域まつり)

9月3日(日)地域の夏のイベント「第12回中丸わいわいまつり」が中丸コミセンで行われました。当日は天気に恵まれ、地区の皆さん約1000人の方々が来場されまつりを楽しめました。

ホール内では、須和間幼稚園の園児、中丸小学校リコーダー部の児童、地域サークルの方々にご参加いただき数々の演芸等をご披露いただきました。会議室ではマーブリングコーナー・バルーンアートが行われ、企業の方々にもご参加いただきました。

図書コーナーでは分別クイズが行われました。また、昼食におにぎり・カレーライスの販売を行いました。かき氷、ポップコーン、飲料水、農産物販売もたくさんの人で賑いました。

おまつりにご協力いただいた地域の皆さんありがとうございました。

中丸地区自治会 第12回わいわいまつり運営委員



編集後記

中丸地区の皆様に支えられて広報誌を3回発行することができました。御礼申し上げます。

来年度においても、益々の中丸地区自治会の活動向上と飛躍を楽しみにしながら挨拶に代えさせていただきます。(河田)